

知りたいこと 望むこと

6人の議員が一般質問

柴田町政2年半で主体性が發揮できましたか

努力はしたが道半ばです（町長）



星 正彦 議員

質問　自治体の自主性、
主体性はトップのリード
アップに求められて
います。町政2年半を振り
返って、主体性を発揮
できたと思いますか。

町長　合併は、鞍手郡
内の環境が整っていません。
工場誘致は、トヨタ
が福岡県だけ良くなつて
もということで、東北の
ほうに行きました。行財
政改革は、今一步先が見
えない状態です。

少子化対策では、妊産



条例案を検討する男女共同参画審議会

は、12月議会で条例を提案させていただきます。
(仮称) 筑豊インター
路の工事になります。遠賀川渡架橋は、今年度中に橋脚を2基建てるこになっています。

質問　今回の横領事件で
は、今だに告訴が行われ
ていません。なぜ、町長
が主体性を持つて告訴に
踏み切らないのでですか。

町長　告訴ができないのは、9年間にわたって行われた横領で、解明が困難であるからです。いま、弁護士を通じて準備を進めています。

古門土地改良区の賦課
金未納はなぜか

質問　田川市の奥田氏から、町長自身が係わっている古門土地改良事業で、町長が賦課金を払っていないという質問書が議員全員に届きました。12年間も払わなかつたのに、他の市の人から言われて払ったのはなぜですか。

町長　当時改良事業に反対する人が10数名いる中で、10名だけは承諾をもらわないと工事ができない状況でした。私は同意

質問　土地改良事業は、国から50%、県から30%、町から10%の補助金が投入されています。町長は事業開始当時、議員をしていました。その後議長に、そして今は町長です。公人として、事業が円滑に行くよう進んで払うべきではなかつたのですか。

町長　この事業の推進に関するところもあったということです。詳細は地域に入つて調べてください。

私自身納得していなかつたところもあったという

をもらうことに努力し、各人の要望を入れて同意をもらいました。ただ、工事過程で要望どおりではなかつたので、問題解決まで賦課金の納入を待つていたということです。奥田氏が言つたから払つたわけではありません。

公金横領問題についての住民説明会はいつ開催しますか

もう少し調査が進んでから開催する予定です



松本 典子 議員

と思いますが。

町長 税金には加算税や延滞税等が課せられます。被害額を最小限にとめるため8月11日一般会計から支出させていただきました。

質問 日本共産党は、公金横領問題について、住民説明会を開催するよう申し入れをしていましたが、いつ開く予定ですか。

質問 この事件の責任は誰にあるのか、最終的に誰が責任を持つのか。

町長 地方自治法に基づき、町監査委員に損害賠償責任及び賠償額の決定

勘案したとき、もう少し調査が煮詰まつてこないと十分な説明が出来ません。近い将来説明会は開催したいと思います。

質問 一般会計から横領された税金を出す前に町決する責任は町長にある

民に説明をすべきだった

と思います。1円もごまかさない形で払っていくことを町民に示す必要があると思いますが。

町長 今、具体的に言え

る状況ではありません。

ただ、事件によって職員

みんなが迷惑していることは私も真摯に受けとめています。

質問 巡回バス導入検討委員会の提言に「5カ所の公共施設で乗降できる

福祉バスを」とあります

が、その状況は。

町長 「役場、町立病院、中央公民館、JR鞍手駅、福祉センター

で乗降でき

るバスの運行を」とい

う提言を受けましたので、導入の方向で現在調査研究を行っています。

RDFゴミ処理委託料の値上げはあるのか

現時点での値上げは考えていません

（町長）



宇田川 亮 議員

で、処理委託料については、値上げの提示や打診は受けていません。現時点では、値上げは考えていません。

質問 今年はガソリン、灯油等が異常なほどあがり、今後危惧される要素

が多々ありますが、今後

の大牟田の発電所の採算

に運び処理委託料を払っています。今回また値上げの話が出ていますが、現状は。

質問 平成13年12月から

RDFゴミ処理施設を稼動させ、大牟田の発電所

に運び処理委託料を払っています。今回また値上げの話が出ていますが、現状は。

町長 稼動当初の発電所では、想定外のトラブル

が起り、平成18年度には処理委託料がトン当たり

9975円に改定されました。現在収入の確保、

経費の削減の両面から検討が行われているところ

で、処理委託料については、値上げの提示や打診は受けていません。現時点では、値上げは考えていません。

質問 最終的に問題を解

決する責任は町長にある

力するという回答です。



公共施設での乗降が望まれる福祉バス

質問 一般会計から横領された税金を出す前に町決する責任は町長にある

民に説明をすべきだった

（7）平成20年10月31日発行 鞍手町議会だより No78

質問 開始から6年たつた今、RDF事業の問題点についてどのように認識していますか。

町長 開発技術が十分でないのに企業化したことに問題があった。今後コスト面でも、やって行けるのか疑問はあります。RDFそのものについても、もう少し研究の余地があると思います。

質問 毎年記録的な猛暑です。今エアコンなしの生活は考えられません。来年度から保育所は3園になるので、施設面でもサービスでも向上していく必要があります。

学校給食の食材費高騰のため、町が一部補助金を出しては

質問 開始から6年たつた今、RDF事業の問題点についてどのように認識していますか。

町長 開発技術が十分でないのに企業化したことに問題があった。今後コスト面でも、やって行けるのか疑問はあります。RDFそのものについても、もう少し研究の余地があると思います。

質問 每年記録的な猛暑です。今エアコンなしの生活は考えられません。来年度から保育所は3園になるので、施設面でもサービスでも向上していく必要があります。



エアコンの設置が待たれる保育所

施設の更新もあり、助成はできません（教育長）



岡崎 邦博 議員

質問 今年5月の基金運用の経緯は

動先の企画財政課長から相談があり、最後は町長と私と企画財政課長で検討して決めました。

質問 今年5月、野村證券から外国債を3億円と購入し、西銀に6千万円と4千万円に分けて定期にしていますが、その経緯は。

質問 購入した仕組み債は、かんがい基金条例に定める、確実で有利なものになるのですか。

会計収納対策課長 元職員から4億9千万円の償還金があるので、1億円は西銀に、3億9千万円は野村證券にしたいと申しますが。

副町長 購入したものは30年満期で、初めの2年間は金利4%，それ以降は変動金利となります。早期償還ができます。元職員は「元本は野村證券が保証する」と課長に説明していましたが、事件発覚後確認すると、元本が保証される債券ではないことが分かりました。したがって、条例の規定に抵触すると思っています。

動先の企画財政課長から相談があり、最後は町長と私と企画財政課長で検討して決めました。

町長

事務組合だけで

なくて、全体の検討委員会でも、今後どうしたら良いかを考えたい。施設の改善などを含め、思い切った考え方をしないといけないと思っています。

町長

世間ではエアコ

ンは常識になつていまついて町と協議しましたが、共同調理場運営については、すでに人件費や燃料費、維持管理費等合計で5680万円の支出をしています。施設自体

質問

給食費の高騰に対応するため、給食共同調

理場運営審議会では給食費600円値上げの提案に対し、受け入れられないとの結論でした。町が一部補助金を出してはどうですか。

町長

給食費の助成に

ついて町と協議しましたが、共同調理場運営については、すでに人件費や燃料費、維持管理費等合

質問

現教育委員会

では、機械・設備等設備計画の作成を行つてお

質問

授業時間数を増やし、自然観察や 登山に当てては

授業時間数は学習指導要領で決まります
(教育長)



香原 遼 議員

質問 小中学校の給食日数を増やせないですか。

教育長 共同調理場は老朽化が進み人力作業部分が多くなっております。今以上に増やすことは不可能な状況です。

質問 低学年の授業時間

町長 一般会計の財政調整基金からお金借りて、一時立替をするとして補填しています。元職員等に損害賠償請求を行ふため、地方自治法に基づき町監査委員に監査を入れてはどうですか。

教育長 小学校各学年の授業時間数は、学習指導

質問 業者の言い分のみを聞いていませんか。

質問 これまで三菱電機を採用してきた経緯は。また、辞退の理由は。

質問 これまで三菱電機を採用してきた経緯は。また、辞退の理由は。

質問 これまで三菱電機を採用してきた経緯は。また、辞退の理由は。

質問 これまで三菱電機を採用してきた経緯は。また、辞退の理由は。

質問 これまで三菱電機を採用してきた経緯は。また、辞退の理由は。

質問 これまで三菱電機を採用してきた経緯は。また、辞退の理由は。

裁判員制度導入の周知は万全ですか

広報等でお知らせしています(町長)



毛利 喬 議員

質問 裁判員制度について、どの程度町民の方が理解していると思いますか。

町長 裁判員制度は、司法に対する国民の信頼、向上につなげることを目的に平成16年5月法律により定められました。

質問 旧鞍手郡1市2町以外の選択肢は無いですか。

町長 他の市町もありますが、私は旧鞍手郡が良いと思っています。

質問 鞍手町での外国人労働者の就労状況をどのように把握していますか。

電算システム更新に係る業者選定は

これまで三菱電機を採用してきた経緯は。また、辞退の理由は。

る途中だったので、どれだけ減少するのかが見えなかつたのではないかと思います。

質問 業者の変更に要する予算はどのくらいと試算しているのですか。

総務課長 平成18年の更新に要した2億5千万円程度を見込んでいましたが、三菱の辞退により他社への移行が必要となるため、新たに約1億から1億5千万円が必要と予想されます。

質問 システムにこれだけの費用を使うのなら合併も検討するべきでは。

町長 電算システムと合併は別です。ただ、合併については前向きにやっています。

質問 旧鞍手郡1市2町以外の選択肢は無いですか。

町長 庶務課長と担当者の対話を掲載し、制度についてお知らせしました。

質問 鞍手町での外国人労働者の就労状況をどのように把握していますか。

町長

法律により外国人登録の原票は非公開で、外国人就労者の会社名、在職期間等は把握していません。しかし、出身、滞在期間などは把握しています。平成19年度末で212人の外籍の方が住んでいます。



(仮称) 筑豊インター建設工事現場

町長

(仮称) 筑豊インター建設の状況ですが、今年の11月頃にはアクセス道路の建設工事に入る予定です。インターは、平成22年3月末完成予定です。

度末で212人の外籍の方が住んでいます。遠賀川渡架橋ですが、まもなく橋脚工事にかかり、今年度中に北九州市側と鞍手町側に1脚ずつ、計2脚が建設されることになっています。工事全体の完成予定は、平成25年度となっています。

する基盤として、高速道路インターの建設と遠賀川渡架橋建設があると思いますが、これらの事業の進捗状況は。

度末で212人の外籍の方が住んでいます。遠賀川渡架橋ですが、まもなく橋脚工事にかかり、今年度中に北九州市側と鞍手町側に1脚ずつ、計2脚が建設されることになっています。工事全体の完成予定は、平成25年度となっています。

意見書・請願・陳情

今定例会では、議員発議による意見書2件を全員賛成で可決し、関係機関宛送付しました。また、請願2件、陳情1件も採択し、関係機関に送付しました。

意見書

学校耐震化に関する意見書

ルールなどの設定を行い、きめ細やかな対策を講じること

記

4. 耐震診断のみの実施についても補助率の嵩上げなどを検討すること。また1次診断と2次診断の結果により補助率の変更がないよう配慮すること

1. 住宅用太陽光発電導入促進対策費補助金補助事業制度の再導入並びに同事業の予算の拡充

の項目の実現を強く要望します。

請願

福岡県単独公費医療費支給制度改革改正に対する意見書提出を求める請願

内閣総理大臣 麻生 太郎
文部科学大臣 斎藤 鉄男
環境大臣 塩谷 立

【提出者】 川野 高實
【送付先】 内閣総理大臣 麻生 太郎
文部科学大臣 斎藤 鉄男
環境大臣 塩谷 立

太陽光発電システムのさらなる普及促進を求める意見書

【要旨】 温室効果ガスを削減するためには、以下

1. 児童生徒の安全を確保するため、全ての公立学校の耐震化を実施することの予算を確保すること

2. 地方自治体の財政状況などを勘案の上、时限措置の延長を検討すること

3. 実際の工事単価と補助金の格差により自治体の負担が増えている実態もあるので、補助単価の削減するためには、以下

【提出者】 川野 高實
【送付先】 内閣総理大臣 麻生 太郎
文部科学大臣 斎藤 鉄男
環境大臣 塩谷 立

1. 住宅用太陽光発電システム取得控除制度の導入や賃貸住宅オーナーの固定資産税減税措置など集

合住宅用太陽光発電システム導入支援策の推進

2. 大規模太陽光発電システムの本格的導入並びにそのための制度整備

3. 導入コスト低減に係る技術開発促進策の推進

4. 太陽光発電システムの普及促進のための情報発信・啓発活動の推進

5. 太陽光発電システムなど弱者に厳しい内容になっています。